

4月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
			1	2	3	4
			週1サロン AM11:00~			
5	6	7	8	9	10	11
	ほっとあつと なんと体操 AM10:00~					
12	13	14	15	16	17	18
	ほっとあつと なんと体操 AM10:00~ 常任委員会 AM 7:00~		週1サロン AM11:00~		女性の会 AM7:00~	
19	20	21	22	23	24	25
	ほっとあつと なんと体操 AM10:00~ 歌・ハンドベル PM2:00~		週1サロン AM11:00~			菘谷地域づく り協議会総会 AM7:00~
26	27	28	29	30		
小中PTA総会	ほっとあつと なんと体操 AM10:00~		昭和の日			



今月も帰山英二さんから、沢山の本を頂き有難うございました。こうして地区の皆さんから頂いた本が約600冊近くになりました。漫画・推理小説・恋愛小説・歴史物・辞典等、沢山揃っています。是非来館してご覧下さい。

菘谷地域づくり協議会に関するご意見・ご要望・質問等は菘谷交流センターまでお願いします。
 開館時間 (AM8:30~PM5:30 土・日・祭日休館)
 《☎・FAX 0763-62-3501》(メールアドレス) minodani.kmn@gmail.com

菘谷交流センターだより

みずばしょう



日頃より菘谷地域づくり協議会にご支援ご協力ありがとうございます。
 1月の終わり頃から新型コロナウイルスが日本中蔓延しており、行政から事業自粛の要請があり、菘谷地域づくり協議会主催事業は3月すべて中止とさせて頂きました。誠に寂しく思っています。4月1日から通常通りの事業を再開致します。是非ご参加ください。又、山菜、ひまわり部屋の天井修繕され綺麗になりました。皆さんご使用下さい。



令和元年度各部会活動報告

☆地域づくり部会 部長 税光詩子

2019年度地域づくり部会活動

今年度の主な活動は次の2つであった。

小規模多機能自治先進地域視察研修（7月4日、岐阜県関市板取地区）

16名の参加。平日にもかかわらず仕事を休んでの参加もあった。同地区の中心活動推進者であるNPO法人代表やまちづくり推進委員会長の話を聞く。10名から質問が出るなど熱心に話を聞いた。地域アンケートの在り方についても助言を受けた。その後、同地区の観光名所となっている。「モネの池」や「21世紀の森」を見学した。

・ 蓑谷地区まちづくりアンケートの実施（11月上旬回収、2月結果報告）

先進地域視察で、これからの地域づくりを考えていく上で、データで地域の意識を把握することの重要性を教えられアンケートを実施することになった。今までの一戸一葉形式でなく、一人一人の意見を聞く形式で行った。回収率は94%に達し、他地区と比べても高い比率になったことに皆様に感謝したい。アンケート結果について、地域内諸団体と共有し、今後の活動の参考にしていきたい。

☆生涯学習部会 部長 永井利憲

蓑谷地区の皆様、平素よりお世話になりありがとうございます。昨年5月に小規模多機能自治として各組織が立ち上がり、生涯学習部として小規模の学習会、日帰りの研修会。また大きな企画行事として夏の盆踊り秋の敬老会文化祭等々行事を開催させて頂きました。地域の皆様方のご参加を頂き企画事を無事終える事ができました。また、委員各位の協力を頂きました事に深く感謝申し上げます。生涯学習部として地域の皆様には喜ばれる企画行事を提案させていただいていますが何分、不慣れな旗振り役だった為企画事に満足にいただけなかったところも多々あったと思います。

本年度の企画事としまして、大きな企画行事を行うには至りませんが、昨年同様のものに、少々の新企画も入れたく思っております。また、地域の皆様のお声も頂戴し、一緒になって生涯学習部を盛り立てれば良きかなと思っております。本年度も地域の皆様方一步一步時を一緒に良き思い出を過ごせるようお手伝いさせて頂きたいと思っております。

本年度もご指導・ご協力程宜しくお願ひいたします。

☆福祉部会 部長 藤沢将氏

地域づくり協議会が設立され、4部会に分けられ、その中の福祉部会の部長という重責を拝命され身が引き締まる思いで受け、早、1年を迎える事となりました。この1年を振り返りますと、スタート時は今までの行事を受け継ぎ、一年計画を立て、実行してまいりました。スタッフや関係者と会議をしながら、やはり新しい事も取り入れないといけないとの意見も出てまいりました。その中の1つが週1サロンです。毎週水曜日に計画すると、初回が20数名の参加者があり、始まる前に血圧チェック（健康チェック）を行い、高い人には食事指導や相談を受け、健康教室から体操教室では講師による体操や笑いヨガなので心良い汗をかいた後で500円弁当を頂き、楽しそうに会話をしながら大きな笑い声が聞こえとても明るく幸福そうな顔をしておられます。「元気でおらんなんね」「また会わんまいけ」と次回を楽しみにしていただけるサロンとなりました。初めての敬老会&文化祭では、少し狭く感じましたが多数の参加で良かったと思います。反省は沢山ありますが、来年度に活かして、もっともっと楽しい企画を考えたいと思っております。又、時間の取れる週には山田議員がこられて、今何が議会で問題になっているかなど、高齢者に解りやすくお話をしてくして下さいました。これからも自分達が持っている知恵と協力楽しく、来て良かったと言ってもらえる福祉部会を目指し、皆様の御協力をお願いし一生懸命頑張りたいと思っております。

☆安全・環境部会 部長 広田正次

安全・環境部会の活動

安全関係の活動は従来の組織にお願いしました。

交通安全協会関係

◎春の交通安全街頭指導 5月13・14・15・16・17・20日

街頭指導協力者 延べ42人

◎秋の交通安全街頭指導 9月24日・25・26・27・30日

街頭指導協力者 延べ40人

蓑谷地区防犯組合関係

◎第4土曜日・夏季・年末防犯（青）パトロール

計15日間 協力者延べ30人

◎蓑谷地区防犯かぎかけ啓発活動

『かぎかけんまいけ』のぼり旗設置 6/1～6/20・10/15～10/27

◎防犯チラシ配布 2人で 11/8（蓑谷地区敬老会&文化祭の時）

蓑谷地区自主防災関係

◎防災備品点検 11/8 5人

環境関係の活動は拠点である交流センター周辺の整備整頓としました。

計画分	結果
◆フェンスよりツツジの枝はみ出し	済 11/8・11/9・11/11・11/12 計6.5hr 伐採
◆体育館前掲示板の松葉(歩道も)	済 6/初・11/3・12/10・令和2年2/28 計5hr 掃除
◆体育館西側の単管	済 6/末 片付け
◆体育館北側のプロパンガスの収納箱	済 古くなっていますが問題ありませんでした。
◆外れた防災倉庫北川フェンス	未
◆体育館東側の土手の草	済 6/初・7/9・7/28・9/5 計4hr 草刈り
◆交流センター入り口ツゲの木	済 6/15・10/30 計8.25hr 剪定
◆交流センター西側の木	済 7/5 計7.5hr 2本伐採
◆駐車場に溜まった泥	済 令和2年3/7 計1.5hr 泥排除
◆交流センター入り口花壇	済 6/15・6/17・6/18・11/13・11/21 整備・植え付け

計画分では防災倉庫北側フェンスの固定が出来ませんでした。

計画以外にセンター西側道路法面の草刈、体育館周辺歩道の除草剤散布、歩道法面あじさい枝伐採グラウンドの折れた桜の木伐採等、交流センター周辺がきれいになるように努めました。

4月体操教室開催

毎週月曜日 10:00～ 交流センターにて

ほっとあっとなんと体操を行います。

会費 月 100円 コーヒー代等

- 内容
- ①ほっとあっとなんと体操
 - ②毎日本体操
 - ③認知症予防の体操
 - ④口腔体操

